

lunes 21 de febrero de 2022

El Banco de Tierras de La Laguna oferta siete parcelas en desuso y capta a 18 personas en busca de suelos agrícolas

El área de Desarrollo Rural del Ayuntamiento facilita los dos primeros acuerdos entre propietarios de terrenos baldíos y nuevos productores, uno de arrendamiento y el otro para la cesión gratuita



El Banco de Tierras de La Laguna ya ha comenzado a dar sus primeros frutos. Tras cuatro meses de andadura, este registro de terrenos en desuso - puesto en funcionamiento por el área de Desarrollo Rural del Ayuntamiento para frenar el abandono del suelo agrario en el municipio- ha conseguido poner en oferta siete parcelas privadas y captar a 18 personas interesadas en cultivar sus propios recursos primarios. Este interés entre las partes ha derivado en los dos primeros acuerdos firmados entre propietarios y nuevos productores, uno para el arrendamiento y el otro para la cesión gratuita.

El alcalde de La Laguna, Luis Yeray Gutiérrez, celebra que “en tan poco tiempo ya haya tantos inscritos en la plataforma *online*” y anima a la población a “seguir sumándose a esta iniciativa, con la que queremos proteger nuestro campo y fomentar el autoabastecimiento y la soberanía alimentaria”.

A través de la web del Ayuntamiento (www.aytolalaguna.es [[/sites/ayto-lalaguna/](http://sites/ayto-lalaguna/)]), la ciudadanía interesada puede acceder al apartado *Banco de Tierras* para consultar el registro, poner a disposición sus parcelas y contactar con las personas propietarias para llegar a un acuerdo de explotación. El Consistorio, de forma gratuita, se encarga de asesorar y facilitar la comunicación y los acuerdos entre las partes para reactivar los suelos, “sin que estos pierdan su valor productivo, generando un ahorro y nuevos ingresos para los dueños y favoreciendo el autoconsumo y la agroecología”, subraya el regidor local.

Por su parte, el responsable del área de Desarrollo Rural, Agricultura, Ganadería y Pesca, Aitor López, recuerda que este servicio se puso en marcha en octubre para “dar respuesta al progresivo abandono del campo y el envejecimiento de la población rural en el municipio, impulsando las actividades agrarias respetuosas con el medioambiente”.

El reto para los próximos meses es “conseguir nuevos terrenos para aumentar la oferta”, al mismo tiempo que “trabajaremos en la ampliación de la red de personas y entidades colaboradoras con el Banco de Tierras (en la actualidad participan nueve organizaciones y seis personas a título individual) para que ayuden a difundir la información y a captar a nuevos usuarios y usuarias”, especifica.

Además, se realizará un análisis territorial para saber cuáles son las zonas prioritarias en las que hay que actuar, teniendo en cuenta la cantidad de terrenos abandonados y su capacidad para acoger iniciativas agroecológicas.

Aitor López recuerda que el Banco de Tierras se suma al resto de acciones que se están llevando a cabo desde el Ayuntamiento “para facilitar la recuperación del campo y el control de los recursos productivos, en el marco de la Estrategia para el Fomento de la Soberanía Alimentaria, la Educación Ambiental y la Sostenibilidad de La Laguna”. Entre las iniciativas menciona el Plan de Acción para el Autoabastecimiento Forrajero, que “ya se encuentra en marcha con el objeto de fomentar el cultivo de forraje para la alimentación del ganado de forma cooperativa, reduciendo costes y la dependencia exterior”.

El responsable del área recuerda que, según la legislación actual, las personas propietarias de terrenos tienen la obligación de limpiarlos y mantenerlos en buenas condiciones. Para él, “cederlos o arrendarlos a terceros, con vocación productiva, es una solución para evitar el incumplimiento de la normativa y multas de entre 60 y 6.000 euros”.